
 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                  

 

 

 

 

VII Reunião Ordinária Anual do Grupo Técnico de Trabalho de Radiofarmácia do 1 
CRF-SP 2 

07/11/2023 3 
Às dezoito horas e trinta minutos do sétimo dia do mês de novembro do ano de dois mil e vinte 4 
e três, iniciou-se a VII Reunião Ordinária Anual do Grupo Técnico de Trabalho de 5 
Radiofarmácia do Conselho Regional de Farmácia do Estado de São Paulo, coordenada 6 
pela Dra. Ana Cláudia Camargo Miranda. 7 
Participações Presenciais: Não houve. 8 
Participações On-line: Dra. Ana Cláudia Camargo Miranda, Dra. Ana Lucia Callegari 9 
Rensi, Dr. Caiubi Rodrigues de Paula Santos, Dr. Ulisses Lacerda de Figueiredo Sá, Dra. Vânia 10 
Pereira de Castro e Dr. Wengler Richard dos Santos. 11 
1. ASSUNTOS PARA DISCUSSÃO: 12 
1.1. Devolutiva do XXII Congresso Farmacêutico de São Paulo. Dr. Caiubi comenta sobre 13 
o sucesso da oficina realizada no congresso. Dra. Ana Cláudia Miranda considera que as 14 
atividades da Radiofarmácia foram muito boas e despertaram interesse no público. 15 
1.2. Escrita do parecer do grupo sobre o resultado obtido com a ação da fiscalização, 16 
para ser enviada ao Departamento de Fiscalização. Dra. Ana Cláudia questiona o grupo 17 
sobre a atuação da fiscalização atualmente, que consiste em orientar, e não autuar, os 18 
estabelecimentos de medicina nuclear, quanto à presença de responsável técnico 19 
farmacêutico. Encaminhamento: O GTT entende como prudente, no cenário atual, aguardar 20 
a revisão da RDC nº 38/08, bem como a formação de radiofarmacêuticos pelo curso a ser 21 
oferecido pelo conselho em 2024, evitando mesmo as visitas de caráter apenas orientativo. O 22 
grupo também deseja fazer nova aproximação da ANVISA para colaborar com a revisão de 23 
regulamentações relativas à radiofarmácia hospitalar. 24 
1.3. Discussão e seleção de documentos, disponíveis em âmbito mundial, 25 
relacionados à produção “in house” para ser enviado à GGFIS, pelo site da 26 
ANVISA. Dr. Ulisses informa sobre a necessidade de se formalizar, via e-mail, um pedido de 27 
reunião presencial com o representante da ANVISA, Dr. Renato de Oliveira Costa, da GGFIS, na 28 
sede do CRF-SP. O objetivo da reunião é que os membros do GTT de Radiofarmácia e o 29 
convidado possam discutir acerca de contribuições sobre a normativa de produção in 30 
house. Encaminhamento: Os membros farão reunião extraoficial em 23/11/23, às 18h30, 31 
para discutir o assunto. Encaminhamento ao Datep: enviar e-mail ao representante da 32 
ANVISA (ouvidoria@anvisa.gov.br) para formalizar o convite, sugerindo reunião a partir da 33 
primeira semana de dezembro, se possível. 34 
1.4. Definição do podcast: “Fatos e Mito no Uso de Medicamentos Radioativos 35 
(Radiofármacos)”. Encaminhamento: o grupo se compromete a gravar o episódio até 36 
março de 2024. 37 
1.5. Definição dos temas para o evento “Tendências 2024”. Dra. Ana Cláudia informa 38 
aos membros que as atividades do GTT de Radiofarmácia serão no dia 16/08/24, e que as 39 
propostas deverão ser enviadas até maio/2024. Encaminhamento: Dr. Caiubi sugere como 40 
um dos temas o procedimento de radioembolização com microesferas de ítrio-90, a ser tratado 41 
em uma mesa-redonda, com a participação de farmacêutico, médico intervencionista e/ou 42 
físico-médico. Dra. Ana Cláudia Miranda sugere também tratar da aplicação de radiofarmácos 43 
em terapia e diagnósticos. Encaminhamento ao Datep: verificar a possibilidade de alguns 44 



 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                  

 

 

 

 

palestrantes se apresentarem de maneira remota, quando da impossibilidade de participação 45 
presencial e especificidade do tema. 46 
1.6. Andamento da solicitação do curso livre no CFF. Dra. Ana Cláudia Miranda informa 47 
que o curso foi aprovado pelo CFF e iniciará em 2024, com duas turmas, uma em cada 48 
semestre. O curso também será transmitido on-line e terá duração aproximada de dois meses 49 
e meio. 50 
1.7. Manual de Boas Práticas: Os colaboradores enviarão os textos que serão unificados 51 
para a produção do texto final. Encaminhamento: o grupo se compromete a entregar o 52 
material até o final do primeiro semestre de 2024. 53 
2. ENCERRAMENTO/PRÓXIMA REUNIÃO: Concluídos os assuntos em pauta às vinte horas 54 
e cinco minutos, Dra. Ana Cláudia Camargo Miranda encerra a reunião, da qual foi lavrada 55 
a presente ata, que após lida e aprovada será assinada pelos presentes nesta reunião ordinária. 56 
Próxima reunião agendada para o dia 05/12/2023, às 18h30. Ata redigida por Fernanda 57 
Brandão de Lara. 58 


